

O<sup>o</sup>  
Pergamon, 29. Okt. 07.

Sehr verehrter Herr Geschäftsträger!

Ihren Brief vom 20. Oktober, für den ich bestens  
Danke, erhielt ich gestern und leite Ihnen nach Rücksprache mit  
dem hieranwesenden Herrn Prof. Conze, der Mitglied der Zentral-  
Direction ist, Folgendes mit: Ich werde über den Vorschlag der  
Italiener sofort an die ZentralDirection nach Berlin berichten und  
diese bitten, den Ankauf des 4, 25 m breiten Streifens durch das  
Deutsche Reich bei den Reichsbehörden zu beantragen. Von einem  
Ankauf durch die griechische Regierung werden wir absehen, da  
ein Graf Arcos mir riet, den Gedanken einer Abenkung durch  
die Griechen <sup>zunächst</sup> fallen zu lassen.

Was den Preis des Grundstücks anbetrifft, so werden  
wir einen Streifen von 4, 25 m, welchen Sie mir beobachteten  
Wert höchstens 15,000 - 30,000 Drachmen bezahlt werden dürfen,  
wie ich dem Kaiserlichen gesandten in meinem Briefe vom 4.  
Okt. 07 aus Leukas schon vorgeschlagen habe. Da wir <sup>von diesem Streifen</sup> 1,50 m übe-  
ben liegen lassen müssen, so dürfte der niedrigere Preis von 25,000  
Drachm. genügend sein: <sup>im Ganzen</sup> Es handelt sich um ein Stück von

oder c. 140 Dm

c. 250 Dm Preß, sodaß sich ein Einheitspreis von c. 100 Drachmen pro Dm Preß oder von c. 135 Dm pro Dm ergiebt. Genaue Zahlen kann ich nicht angeben, weil mir die Tiefe des Grundstückes nicht mehr genau in der Erinnerung ist, es mögen c. 33 m sein. Die Italiener werden für das ganze Grundstück ohne den Streifen, wenn der Herr des Hauses selbst abgezogen wird, einen geringeren Einheitspreis bezahlen.

Ich nehme an, daß Frau Melas, wenn die Italiener <sup>eine</sup> 180,000 Ds. und wir 25,000 Drachmen zahlen, mit der ganzen Summe von 205,000 Ds. einverstanden sein wird. Felenfalls würde ich raten, sowohl der Frau Melas als auch den Italienern den Preis von 25,000 Ds. als äußersten für einen Streifen von 4,25 m Breite zu nennen.

Sollte die Zentraldirektion meinen Vorschlag zu dem ihrigen machen, so würde die Genehmigung der Reichslegislatur, spätestens zum 1. April 1908 erreicht werden können; wobei noch gesetzt wird, daß die Summe vom Reichstag in einem Haushalte zum Etat für 1908 bewilligt wird. Vorher würde insoweit keine bindende Erklärung zum Ankauf des Terrainstreifens gegeben werden können. Ob dieser Zeitpunkt für die Italiener nicht zu spät ist, kann ich nicht beurteilen. Ich glaube aber annehmen zu dürfen, daß

sie das Haus nicht vor dem 1. September 1908 würden beziehen können, weil jetzt das Odeon + Dorf untergebracht ist und die Einrichtung zur Schule nicht ohne größere Umbauten möglich ist.

Schwerde der Zentraldirektion den Vorschlag machen, jetzt sofort auch die für den Bau nötige Beträumme bei den Reichsbehörden zu beantragen. Da das englische archäologische Insti.  
in Athen vor Kurzem tute ein besonderes Gebäude für <sup>seine</sup> Stipendiatenhaus und das französische Institut sogar außer dem Hause für die eigenen Stipendiaten noch einen Bau zum Wohnen für Fremde frühe Anträge eingelegt hat, werden die Reichsbehörden uns hoffentlich die Mittel zu einem beschleunigen Bau für das deutsche Stipendiatenhaus nicht verweigern. In unserem jetzigen Gebäude sind nur 2 kleine Zimmer für Stipendiaten vorhanden, die aber demnächst für andere Bedürfnisse des Instituts gebraucht werden müssen.

Ich schreibe Ihnen dies, damit Sie über die Sachlage orientiert sind und selbst berichten können, wie weit Sie dem italienischen Geschäftsträger Hoffnung machen dürfen, dass der Terrainstreifen vom Deutschen Reiche angekauft wird.

and 1929.

On the 1st of April 1929, we took our boat  
out to the lake and found it very  
calm. We went to the west side of the lake  
and fished for about two hours. We caught  
several fish, including some small trout.  
After fishing, we took a walk along the  
shoreline. We saw many birds, including  
several ducks and geese. We also saw  
some herons and egrets. The weather was  
clear and sunny.